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阿智村教育委員会 令和６年８月定例会会議録 

 

○ 会議日時 令和６年 8月 19日(月) 午後１時 30分 

 

○ 会議場所  阿智村中央公民館 会議室 

 

○ 出席者  教育長：黒柳紀春 教育長職務代理：原 勝人 

委 員：熊谷 歩 委員：熊谷 均 委員：塚田宏子 

【事務局】 

教育次長：川上 悟（全体進行） 

こども家庭センター長：島岡佐喜子  

保育園総園長：沖村信繁 学校教育係：村田浩一 

学校教育専門主事：松澤 徹 学校教育専門主事：川上清宏 

（欠席） 

社会教育係長：中里信之 

学校教育専門主事：佐々木豊 英語教育専門員：両角明浩 

 

１ 開会 

 

２ 教育長あいさつ 

・海外語学研修事業について 

・全国学力学習状況調査の結果について 

 

３ 議事事項 

（1）９月教育委員会関係補正予算について（教育次長 保育園総園長説明） 

・承認 

  （2）阿智村通級による指導の実施に関する要綱の一部改正について（学校教育係説明） 

  ・承認 

 

４ 協議事項 

（1）休日部活動の地域移行について（教育長 原勝人委員説明） 

  （熊谷 歩 委員） 

    中学校の人数が減ってきていて、以前部活で人数が集まらなくて廃部という話

もあったのですが、阿智中クラブになった場合は人数が集まらなくても募集して

行っていくのか。 

 （原 勝人 委員） 

   今、サッカー部は３人でこの運用の仕方が昔とちょっと違っているのは、合同

部活動などで少人数でも大会自体には出場している。その解釈の問題があって、

人数が足らなければサッカーは学校として廃部と判断してもよい時期にきている。
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以前、野球部が一旦人数が下回って合同チームにしてまた人数が戻ったというよ

うなこともあるが、私は拡大解釈していて、以前に比べて人数が少なくても合同

部活動で大会参加が保障されてきているので、参加者がいなくなれば大変になる

けれど、少人数でも意思があれば続けていくのかなと思っている。 

 （塚田宏子 委員） 

   国が地域移行に向かっている中で全々方向を示さない中、こんなに進んでいる

のは本当にありがたいと思う。１人でも２、３人でもやりたいという気持ちがあ

れば合同活動でやっていただけるという方向で、本当に子どもたちがやりたいと

いう気持ちを受け留めていただいて、地域の人たちをまとめていくのにも、ここ

までするにも大変あったと思う。このように目安がつく中では少しずつ保護者の

皆さんにこれが浸透していかないと回っていかないという部分もあるので、子ど

もたちのためにも進めて行って欲しい。 

 （熊谷 均 委員） 

   チャレンジゆう Achiがあって移行できることはありがたいことである。外部指

導者は部活動と阿智中クラブで指導者は違う人になるのか。 

 （原 勝人 委員） 

   多分一緒の人である。 

 （熊谷 均 委員） 

   部活動の外部指導者が何かの都合でできなくなった時に、外部指導者は誰が探

すのか。学校の部活動は学校や教育委員会が探すのか、阿智中クラブはチャレン

ジゆう Achiが探すのか。 

 （教育長） 

   阿智中クラブは保護者会によって運営されるので保護者会が主体となって探す

ことになるし、チャレンジゆう Achiも一緒になって探す。 

 （原 勝人 委員） 

   チャレンジゆう Achiがすぐ探せるわけでもなく、保護者の主体的運営でなりた

っているのでそれを大事にバックアップしていきたいし、当然探しますし、村で

も探してくれると思う。今現在も保護者が選定できない場合がある。お休みをさ

れていて都合がつかない場合もあるので、保護者が活動メニューを確認して見守

りながら阿智中クラブの活動ができるとしておりますので、休日もこれで運用し

ていきたい。保護者の責任のもとで活動ができるようにしていきたいと考えてい

ます。 

 （教育長） 

とにかく、学校スポ－ツは何時になるかわかりませんが最終形はなくなる。部活

動はなくなってすべて地域移行していく。今のところ、長野県は令和８年度末をも

って休日部活動の地域移行をまずやりましょうとしている。 

 （原 勝人 委員） 

   国は７年度末の地域移行のガイドラインをもっている。 

 （教育長） 

   教育委員会とチャレンジゆう Achiでこのような形で今後理解を得るように説明
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を進めていきたい。 

 ・承認 

（2）その他 

 

 ５ 報告連絡事項 

（1） 各係より 

① 令和７年度日本福祉大学自治体推薦入試について（学校教育係） 

② 令和６年度小学校通学路安全推進会議について（学校教育係） 

③ 全国学力・学習状況調査の速報について（学校教育係） 

（原 勝人 委員） 

  中学校の数学について思考・判断・表現力に課題が見られというのは応用問題

とかじっくり数学を考えるところに課題があるんだろうなと思うと、計算ドリル

等を毎回宿題に出しているだけではなくて、こうしたことが課題であると分析さ

れているところを真剣に対策を進めていただければと思います。 

（川上学校教育専門主事） 

  すぐには対応できないことがあるが、地道にできるところから進めていきたい。 

④ 夏季外国語活動・英語研修会と学力向上講演会のまとめについて（学校教育係） 

⑤ 第１回数学検定の結果について（学校教育係） 

⑥ 夏季ＩＣＴ研修会のまとめについて（学校教育係） 

⑦ 秋季村内教職員研修会について（学校教育係） 

⑧ 学校のあり方検討委員会の進捗状況について（学校教育係） 

⑨ 寄附採納願いについて（総務係） 

（2）９月定例教育委員会開催予定日 ９月 26日（木）午後１時 30分 

（3）その他 

① 長野県市町村教育委員会研修総会（諏訪大会）について（総務係） 

 

６ 閉会                        

（閉会 午後３時 32分） 

教育長・教育委員 署名／捺印 

 

  


